

El banco de Francia hace proposiciones a Costa Rica para el arreglo de su deuda exterior ¿Qué resolverá nuestro Gobierno? Consideraciones a vuela pluma

A manera de un rayo de salvadora luz ha llegado hasta nosotros una noticia, que aunque no se nos ha dado oficialmente, sí podemos responder de su certeza.

Impuestos como están los círculos financieros europeos de los términos del proyecto de arreglo de la deuda de Costa Rica, que actualmente discute el Congreso, el Banco de Francia, la institución más fuerte del mundo, parece que se ha dirigido a nuestro Gobierno ofreciéndole tomar dicho arreglo en los mismos términos, darle todo el dinero necesario y al mismo tipo para cancelar sus deudas internas y haciéndole a la vez proposiciones para fundar aquí un banco agrícola hipotecario.

Tal es la noticia.

Podrá haber en nuestra información algún detalle que adolezca de más ó menos inexactitud, pero el hecho en sí es cierto.

No sabemos a estas horas cuál ha sido la contestación del Gobierno ó cual su pensamiento. Cabe, pues, ahora que los estadistas nacionales estudian esta nueva faz de la cuestión y emitan su opinión acerca de lo que más convenga a los intereses del país.

A nosotros, ¿para qué negarlo?

nos halaga mucho esa proposición porque ella viene a demostrar que la situación de Costa Rica en el presente caso no es tan desesperada como se cree y que nuestro crédito no está tan abatido como algunos opinan.

No es, no debe ser con arranques pasionales de política banderiza como se deben estudiar estos asuntos, sino con parsimonia, con recta equanimidad y tomando siempre en cuenta el porvenir de la Patria y sus vitales intereses.

Nosotros estamos con aquellos que en estos instantes se afanan por redimir el crédito de la República porque en ello va envuelto nuestro decoro de costarricenses y si no hemos batido palmas ante el arreglo Fernández-Keith, ha sido porque nos han asaltado hondas dudas de si ese arreglo podrá soportarlo el país y si nos traerá consecuencias amargas.

Y nada más.

Dejemos al Gobierno que estudie con serenidad esta nueva proposición, que medite bien sus términos y lo oportuno de ellos y confiemos en su decisión, que será, en todo caso, altamente patriótica.

Noticias varias por cable

Buenos Aires, 19.—El cónsul argentino en Viena informa que se ha formado en aquel país una compañía con el propósito de introducir carne argentina. Ha sido nombrado Encargado de Negocios en Tokio don Francisco Ortiz. Un despacho del Rosario anuncia haber estado una bomba en casa del juez Franquise causando mucho daño al edificio pero no a las personas. Han sido detenidas varias personas sospechosas de ser cómplices ó autores del crimen.

Río Janeiro, 19.—El señor Alvarez, Secretario del consulado en Montevideo, ha solicitado del Gobierno un subsidio para construir un aeroplano de su invención. El señor Alvarez Canha sostiene que alcanzará una velocidad de 100 kilómetros por hora.

Madrid, 19.—El ministro Naon ha sido objeto de grandes demostraciones de simpatía de parte del Gobierno, altos funcionarios y varias corporaciones particulares de alta posición política. Mañana partirá para París y regresará para Estados Unidos en el próximo vapor.

Berlín, 19.—En el Congreso de Agricultura se recalcó ayer la creciente necesidad que hay de aumentar la cría de ganado vacuno y lanar, con el fin de independizarnos lo más posible de países extranjeros en lo relativo a nuestra subsistencia, como muy bien lo ha manifestado el Kaiser diciendo que él lo tiene comprobado con el cruzamiento que se ha hecho con buen éxito en Kadl del ganado norte y americano con el alemán, obteniendo una excelente raza.

Washington, 19.—En la conferencia comercial panamericana habló el encargado del Uruguay, Dr. Castro, sobre legislación aduanera, manifestando que el Uruguay es un vasto campo para el comercio americano, cuya vinculación de capitales traerá la expansión, la venta americana, que pide buenas líneas de vapores y el establecimiento de bancos, pero es necesario el esfuerzo individual de los uruguayos. Pedimos, dijo, que se nos envíen personas que conozcan el idioma y usos comerciales de los latinoamericanos. Todos lo aplaudieron. El gran discurso pronunciado por Mr. Root produjo un verdadero entusiasmo en todos los del auditorio, tanto latino como norteamericanos, pues se expresó así: "La diferencia en el lenguaje y costumbres de la gente extranjera no envuelve inferioridad en ninguna parte de la tierra y menos entre los admirables y simpáticos latinoamericanos, y solamente cuando la gente de Estados Unidos está bien impregnada de estas circunstancias y en su relación de verdadera amistad, aquellos países alcanzarán una base tal donde el comercio americano puede avanzar."

Mr. Henry White habló sobre la gran importancia de los tratados de reciprocidad con todas las naciones. Se concluyó la conferencia y a indicativa de Mr. Barrett se acordó rendir las gracias y cumplidos agradecimientos a los diplomáticos y cónsules latinoamericanos.

Londres, 19.—En Horn Castle, la elección fue así: La mayoría de los unionistas disminuyó de 524 a 107 debido a la ausencia de los votantes de las pluralidades, cual estima "The Times" en 750, teniendo los liberales 150, de consiguiente la mayoría local liberal es de 323.

Ferrol, 19.—Los buzos que examinaron el canal donde se rompieron los buques ingleses, han comprobado la existencia de 3 pedras de 9 metros de altura, desconocidas en las cartas marítimas españolas. Se ordenó volarlas.

Las Palmas, 19.—El ayuntamiento ha concedido al representante de Marconi, amplios terrenos donde instalar una estación radiográfica.

Cuenca, 19.—Un incendio destruyó la habitación del Gobernador Civil. Su familia se salvó milagrosamente, así como las documentaciones.

Las Palmas, 19.—La ciudad está engalanada con miles de banderas españolas. Hay gran entusiasmo en las asambleas con motivo de la separación de la provincia. Llegaron 800 asambleístas.

Madrid, 19.—Los diarios excitaban al Director General de Correos que mejor el servicio postal con la Argentina.

El mitin de los ARTESANOS sobre el arreglo de la deuda

Con motivo de las actuales discusiones en el Congreso y de diversas publicaciones en los diarios de esta capital, referentes al último proyecto de arreglo de la deuda exterior, un grupo de artesanos determinó, el viernes 17 del mes en curso, solicitar un permiso de la autoridad correspondiente, para protestar de "la forma" de dicho arreglo, y al propio tiempo para dar un voto de confianza y gratitud, a los señores diputados que forman la mayoría en este asunto.

Se solicitó el permiso del señor Gobernador, quien con la cultura que lo caracteriza, y de conformidad con el señor Presidente de la República, a quien se le consultó en virtud de las indicaciones del memorial, extendió el permiso que literalmente dice:

"Se autoriza" a los señores José Joaquín Soto y compañeros, mañana domingo, a las siete p. m., para una reunión con el objeto, según lo solicitan, de hacer "una manifestación de simpatía a los diputados que no han estado de acuerdo" con el arreglo de la deuda. "La reunión" tendrá lugar en la plazuela frente al edificio metálico bajo la vigilancia de la policía, pacíficamente y sin armas. San José, 18 de febrero de 1911.—(L. S.) José María Vargas. (L. S.) V. B. A. Román."

Seguidamente se procedió a la impresión de una hoja suelta para invitar a todos "los ciudadanos" para la reunión expresada.

A las siete de la noche del domingo había como trescientas personas frente al Edificio Metálico y pocos minutos después la gente que se iba por todos lados formaba un número como de mil quinientas personas.

Ocupó la tribuna don José Joaquín Soto quien con cultura exquisita manifestó en primer término el objeto de la reunión y después analizó los peligros que traería para el país el último arreglo, con motivo de aquellas obligaciones que reatan a la Nación con la intervención yanqui según varias cláusulas del contrato.

Recordó, asimismo, que el Licenciado Jiménez se había formado aura popular como Diputado al Congreso, por su actitud enérgica contra la absorción yanqui, labrando así su candidatura a la presidencia, y mostróse

extraño de que el Primer Magistrado de la Nación estuviese hoy de acuerdo con tal contrato de arreglo.

Un desconocido cuyo nombre ignoramos se irguió para protestar de la reunión y decir que los diputados disidentes de la mayoría eran unos desechados con el Licenciado Jiménez. Ninguna persona osó ataca más en cuenta su "arraque"...

Y para satisfacer al público el señor Soto, indicó el objeto preciso de la reunión y el desfile proyectado hacia la casa del diputado Vargas Calvo para cumplimentar debidamente a los diputados de la minoría.

Luego se dirigió a la concurrencia el joven don Juan María Segreda, expresando que desde Panamá había venido para protestar del nuevo arreglo de la deuda, con fundamento en un rumor público de aquella ciudad, sobre frases emitidas por Mr. Keith en Boca del Toro con relación a don Ricardo Jiménez y el nuevo arreglo de la deuda.

Después el artesano don Vidal Rivas, acaso impresionado por el artículo de Billo, en "La Información" del domingo, expresó, a su modo propio entendiendo, que había habido manejos torcidos en los arreglos anteriores de la deuda, de los cuales debiera tomarse cuenta a los Presidentes anteriores.

Finalmente, don Nicolás Echeverría usó de la palabra para decir que el Gobierno podía pagar la deuda dentro de los términos del contrato de hoy, siempre que se redujera el Presupuesto de Guerra, y que los señores diputados de la mayoría cedieran sus sueldos en favor del Estado para auxiliar dicho arreglo.

Y terminó diciendo que la policía, de orden superior, prohibía la manifestación por las calles a los diputados disidentes, razón por lo que la comisión organizadora dando una muestra de civismo, en acatamiento a la policía, daba por terminada la reunión.

Debemos hacer constar que la policía se portó muy correctamente, y que la reunión fué realmente selecta. En ella se encontraban abogados, médicos, comerciantes, artesanos, extranjeros y nacionales, teniendo en consecuencia esa reunión un carácter de verdadero socialismo.—El orden público fué completo.

El Teatro Nacional es concedido a la Campaña Italiana Lambardi

La Secretaría de Fomento concedió ayer el Teatro Nacional a la Campaña de Opera Lambardi por los meses de marzo y abril próximos.

De lo dispuesto se dió aviso ayer mismo por telégrafo al Representante de la Empresa, señor du Bouchet, quien se encuentra actualmente en Managua, a fin de que venga a firmar el contrato respectivo.

La Campaña Lambardi llegará al país a principios del mes entrante.

SE AVERIGUA el autor del incendio

Otras noticias de Nicaragua

Managua, 18 de febrero.—Recibido a las 7 p. m.—Ayer hizo una visita a nuestro canciller el Ministro Americano Northcott; hoy a las 11 a. m. contestó el canciller esa visita. El martes próximo será la recepción pública en el Salón del Congreso.

—Averiguase quien pegó fuego al Cuartel de Artillería del Campo de Marte; está preso y era Inspector de Policía cuando Zelaya; estaba de alta como soldado.

—Hay incineraciones 85 mil pesos en billetes de 50 pesos, de Zelaya, y de 5 pesos, de Madrid.—FELIPE AVILÉS.

Decomiso de carnes malas

La policía de higiene decomisó en una carnicería de cerdo del mercado de esta ciudad, 40 kilogramos de esa carne, elaborada en saichiches, queso de chanchito y mortadela, por encontrarse en mal estado.

Examinadas las carnes en el Laboratorio Químico Comercial, resultó que su estado perjudicaba a la salud. El expendedor de ese artículo fué penado.

El químico de aquel laboratorio, por consueo del Jefe de Sanidad, manifestó que en Francia no es permitido preservar los alimentos con bórax ó salitre, y que en Estados Unidos se permite solamente este último; que ambos deben usarse solamente con prescripción médica. Esto, con respecto al jamón decomisado en días pasados.

2 heridos en un lance

Guápiles, 20 de febrero.—Vinieron Rafael Cruz Acosta y Miguel López Obaves de la hacienda "El Salvador" con unos novillos para el Matadero de esta localidad, rifleiros armados de cuchillos, saliendo ambos contendientes lesionados.

El Médico de Pueblo de este Circuito, Dr. Francisco Arturo Segreda, reconoció a López una herida situada sobre la región frontal, lado derecho, que mide cinco centímetros de longitud por uno de profundidad, curable en quince días, salvo complicaciones. Presenta otra herida causada con arma cortante en el tercio inferior del borde interno del brazo izquierdo que mide ocho centímetros de largo y sanará en seis días, salvo complicaciones.

Igualmente examinó a Cruz y le reconoció una herida causada con arma cortante, situada oblicuamente sobre la rótula derecha, de seis centímetros de longitud, que cicatrizará en veintidós días, dejando posiblemente impedimento parcial para el movimiento, por haber interesado la articulación.

Además le reconoció tres lesiones en forma de puntazo, situadas en la mano derecha.—Corresponsal.

Aníbal Santos

ABOGADO Y NOTARIO

Oficina: 50 varas al Oeste del Parque Central de esta ciudad, frente al depósito de astillar de don José Pinto.—San José, 21 de febrero.

7º OBSEQUIO A MIS CLIENTES

Fueron obsequiados los señores:

1. Francisco Chacon
2. Raúl Odio H.
3. Abel Rodríguez M.
4. Sefiorita Elena Peralta.
5. Vicente González P.
6. Victor Manuel Rodríguez.

Cuatro vestidos regalados; además un pantalón hecho, un corte de chaleco fantástico y uno de pantalón. Todo lo obtendrá usted si abona un colón semanal; este obsequio lo podrá recibir antes de 46 semanas y de todos modos a las 46 semanas recibirá un flux hecho al gusto de usted.

Suscribense todos los días en mi sastrería o con mis agencias: Maximiliano Solano, Santa Cruz; Bernardo Castillo Molina, Alajuela; Ramón Ramírez, Cartago; Francisco Herrera A., Escazú; Arcadio Rodríguez, Santo Domingo; Abelardo Rojas Muñoz, San Pedro del Mojon; José Morales, cantón de Mora.

Sastrería Ricardo Muñoz M.
Calle Central, 50 varas al Norte de Catedral. Acepto órdenes por correo. Apartado 433.

Descubrimiento para curar a los locos

Londres, 18.—El Doctor Oswald del Real Asylum de Glasgow informa haber descubierto el modo de curar radicalmente la locura. En sus investigaciones encontró una sustancia que inyectada en la sangre del demente, no solamente lo cura radicalmente, sino que lo hace inmune a padecer otra vez de ataques de manía.

El descubrimiento fué hecho por un profesor alemán, pero fué perfeccionado con las investigaciones hechas en el departamento de locos del asilo de Glasgow.

Londres, 19.—El Doctor Smond Dart, del Royal Bethlem, hospital de Glasgow, en el Departamento de locos, dice que el suero descubierto puede curar la locura debida a la producción de un golpe mental, pero que haciendo tanta variedad de locuras, no cree que sea eficaz en todos los casos.

Varios objetos robados

Antenoche le robaron a don Nicome des Sotela Valverde, de un corredor de su casa de habitación situada frente a La Pólvora, una montura, un freno y un mantillo.

No se sabe quien ó quienes hayan sido los autores de ese hecho.

AVISOS INTERIORES

VENDO UNA FINCA
Situada como a 3 mil metros de la villa de Pacaca, cultivada de café, café y pastos con rastrojos, trapiches y ipatis para beneficio de café. Tiene abundantes aguas y casa contra temblores. Para precio y condiciones, entenderse con Vicente Montero G. en su sastrería en esta ciudad.—Febrero 15. 6 v.

CASA
—En San Pedro del Mojon, frente a la línea del tranvía y cerca de la iglesia, se vende una hermosa casa de habitación. Es de madera y se garantiza como la más fuerte contra temblores.—Se vende amueblada al lo desea el comprador. Dirijirse al apartado número 46. Enero 25.

BUEN NEGOCIO
Por tener que ausentarme de esta capital para atender otros intereses, vendo mis fabricas de café y chocolate, situadas en un solo local. Avenida Central Oeste frente a Mr. Asch. En la oficina de "El Noticiero" informarán. Enero 31.

MAQUINA DE ASERRAR MADERA EN SAN PEDRO DE BARBA
El Juez Civil de Heredia, rematará la que perteneció a Pedro Ugaldé, a las doce y media del día primero de marzo entrante. Es buen negocio. Base: C. 500.00.—Heredia, 16. 5 v. alt.

LISIMACO CHAVARRIA RELOJERO SANTIAGO CHAVARRIA PLATERO
Talleres: enseguida de Lamic; Avenida Central. Los mejores trabajos del país en las ramas de relojería y platería. Honorarios y puntualidad.—Enero 24. 1 m. alt.

VICENTE FERNANDEZ MATOS Electricista
Instalación de plantas de luz eléctrica y de teléfonos etc., en ciudades y haciendas. Dirijirse al mismo, en la ciudad de Heredia.—Febrero 4. 1 m.

EN CURRIDABAT
Se vende una finca constante de 5 manzanas de cafetal y una de potrero, por C. 5,500 al contado ó a plazos. Para informarse dirijirse al apartado número 340. San José, enero 30 de 1911. 1 m.

AL PUBLICO
En la fabrica de ruedas y carretas de los hermanos Rodríguez, situada 100 varas al Sur del puente de la Fabrica Nacional, he abierto una agencia del conocido ladrillo de construcción, para vender al por mayor y al menor, fabricado en la "Ladrillera de San Pedro del Mojon" por el distinguido empresario don Rafael Segura. También encuentran de venta la afamada cal de concha. DOLORES RODRIGUEZ. Enero 25.

MADERAS EL PACIFICO
En la caballería de Santiago Ghil, situada 150 varas al Norte del Mercado, calle del Paseo de la Vacca, se vende madera del Pacifico a precios sin competencia.—JUAN GUELL.—Enero 20.—18

POR LA SALUD
Alquilo una casa grande, que consta de seis aposentos dormitorios, sala, comedor, cocina, corredores, buen baño, buen excusado, tres patios, cañería con agua abundante. Acabada de construir contra temblores con madera y hierro perforado y con cemento en soleras, ó sea construcción de marcos. Está situada en el lugar más alto y ventilado y por consiguiente el punto más saludable de esta ciudad a 300 metros de la Aduana Central, al lado del Ferrocarril a Cartago.—Entenderse con FRANCISCO CARRANZA FERNANDEZ.—Febrero 7. 8 v. alt.

SE VENDE
la pulperia "El Ballesteros", magnífico negocio para persona de poco capital. Informarse en mi mismo establecimiento, sito este 300 varas al Norte de la Iglesia del Carmen y 100 al Sur de la Cervetería Truxbe. Feb. 5. 10 v.

MADERAS
Compro madera así trozas del Pacifico. Dirijanse ofertas a mi aserradero del Ojo de Agua ó al apartado 312 en San José.—J. MUELLER RODRIGUEZ.—Febrero 15. 6 v.

Temblor de antier

El domingo a las dos de la tarde se registró en el Observatorio Nacional un temblor de dirección N. a S. de cuatro segundos de duración y de dos de intensidad.

En "La Nacional"

Tengo para alquilar un **ESPACIOSO LOCAL** propio para bodega, industrias ó comercio.

Eloy González Frías

San José, febrero 21 de 1911

NOTICIA SENSACIONAL

de Turrialba >>>>

No habiendo podido terminar en este mes el edificio municipal ni estar arreglado el nuevo panteón por motivos insuperables, y haber fuertes lluvias cuya duración no se puede prever, el Comité de fiestas, de acuerdo con el comercio y demás vecinos de este lugar, ha resuelto transferirlas para los días 7, 8 y 9 de mayo por ser buen tiempo en este lugar.—Turrialba, febrero 21 de 1911.—El Presidente del Comité.—RAFAEL COTO.

na, evitando los extravíos que impiden el desarrollo del comercio.

El hijo de Montero, Eugenio, recorriendo el distrito, atropelló a una sexagenaria matándola. El ha entregado a la familia de la difunta 50000 pesetas de indemnización.

San Petersburgo, 19.—En Sagkanliu, cerca de Biazowisthenk se ha presentado la bubónica matando centenares de criaturas.

San Petersburgo, 19.—A consecuencia del cordón establecido en Obriendelacy, la hermana y esposa del Conde Vasilik se enloquecieron.

Copenhague, 19.—Carnegie ha regalado \$ 100,000 oro para establecer el fondo de los héroes. El Ministro de RR. EE. rindióte sus agradecimientos.

San Petersburgo, 19.—Los barcos de guerra que se acaban de construir se llamarán: "Sebastopol", "Petrobrsky", "Ganguk" y "Pottava".

Berlín, 19.—Un gran huracán ha causado daños en varias ciudades. En Nauen cayó una torre que media 60 metros de altura. Hay en Berlín 17,000 enfermos de influenza.

Berlín, 19.—El Ministro de la Guerra ordenó a Perseval la construcción de un dirigible de 320 caballos de fuerza, provisto de aparato radiográfico.

Lisboa, 19.—«O Mundo», dice que se ha descubierto una gran conspiración monárquica.

En la fabrica de ruedas y carretas de los hermanos Rodríguez, situada 100 varas al Sur del puente de la Fabrica Nacional, he abierto una agencia del conocido ladrillo de construcción, para vender al por mayor y al menor, fabricado en la "Ladrillera de San Pedro del Mojon" por el distinguido empresario don Rafael Segura. También encuentran de venta la afamada cal de concha. DOLORES RODRIGUEZ. Enero 25.

MADERAS EL PACIFICO
En la caballería de Santiago Ghil, situada 150 varas al Norte del Mercado, calle del Paseo de la Vacca, se vende madera del Pacifico a precios sin competencia.—JUAN GUELL.—Enero 20.—18

POR LA SALUD
Alquilo una casa grande, que consta de seis aposentos dormitorios, sala, comedor, cocina, corredores, buen baño, buen excusado, tres patios, cañería con agua abundante. Acabada de construir contra temblores con madera y hierro perforado y con cemento en soleras, ó sea construcción de marcos. Está situada en el lugar más alto y ventilado y por consiguiente el punto más saludable de esta ciudad a 300 metros de la Aduana Central, al lado del Ferrocarril a Cartago.—Entenderse con FRANCISCO CARRANZA FERNANDEZ.—Febrero 7. 8 v. alt.

SE VENDE
la pulperia "El Ballesteros", magnífico negocio para persona de poco capital. Informarse en mi mismo establecimiento, sito este 300 varas al Norte de la Iglesia del Carmen y 100 al Sur de la Cervetería Truxbe. Feb. 5. 10 v.

MADERAS
Compro madera así trozas del Pacifico. Dirijanse ofertas a mi aserradero del Ojo de Agua ó al apartado 312 en San José.—J. MUELLER RODRIGUEZ.—Febrero 15. 6 v.

Se fuga un reo rematado de la cárcel de esta ciudad

En la mañana de ayer, como a las 5 y 30 a. m. se fugó de la cárcel de esta ciudad el reo Alejandro Romero Moro, penado por sentencia firme a 14 años de presidio por el crimen de homicidio é intencional del mismo crimen, cometidos en el asilo de Las Mercedes, hace como dos años.

Romero era enfermero de la cárcel de esta ciudad, por lo cual gozaba de alguna confianza entre los jefes y guardias de aquel establecimiento.

Atendiendo, pues, á esa confianza, urdió su plan de fuga, la que, como dijimos, efectuó ayer, desoligándose por una cuerda desde la parte alta de aquel establecimiento, que es donde queda la enfermería y por donde precisamente podía escaparse, por ser el lugar aparente para ello, puesto que á la hora de la fuga aquel lado permanece sin centinela.

Hace algunos días que este reo tenía preparada su fuga, pues había vendido toda su ropa y solamente dejó de su propiedad unos zapatos, como quien dice para recuerdo.

La filiación de este prófugo es la siguiente: 35 años de edad, soltero, español, color blanco, pelo castaño escaso, ojos pardos, dientes completos, frente regular, boca ídem, nariz agullena, barba poblada y algo cana, no tiene cicatriz alguna, plernas rectas, un lunar bajo el pómulo derecho, pecho estrecho, mirada algo penetrante, afeminado al hablar, al conversar siempre emplea el término "y sabe usted?", mide 1,72 m. de altura.

El Director de la Cárcel y su Secretario levantan la información correspondiente á fin de deslindar responsabilidades.

Seguindo la pista, se da con el poseedor de una maquina de escribir robada

Limon, febrero 20. — (Por correo) — En días pasados se robaron de la casa Slight y Co., representada por don José María Zedillo Alvarado, una máquina de escribir, marca Smith Premier, número 8277, que había sido comprada en el establecimiento colono. El hecho se cometió introduciéndose por un boquete de la parte de atrás del edificio.

Haciendo las investigaciones correspondientes, acaba de ser encontrada la máquina en poder del negro Thomas Evans, quien la compró en treinta y dos colones á Gregorio Hernández Almeyda; éste alega que él no ha sido el autor del delito; pero no obstante eso, el Juez del Crimen sigue las diligencias para el completo esclarecimiento del hecho. — Corresponsal.

Señor Agente

Hoy fueron obsequiados los señores: Miguel A. Salazar, Daniel Cedillo, Asunción Brenes, Cartago; José Rodó F., Augusto Oreamuno, Alajuela; Jesús Artavia, Vicente Carballo E. y José Brunetti.

Corte de pantalones: José María Robles, Cartago; John W. Eddie, Juan Vinas.

NEGOCIO: SEGURO, POSITIVO Y ECONOMICO

Aumenta la lista de Agentes:

Se puede suscribir todos los días en nuestra casa á nuestros agentes: R. Saberio h., Alajuela Grecia. Ismael Cordero, Heredia. Arturo Solano G., Sn. Ramon y Palmares. José J. S. Aguilar, Escalón. Alfredo Guzman, Cartago. Proniano Mata, Turrialba. Paulino Segura C., Orofina. Figols & Cia., Estrada. Tomas Rodriguez, Guapiles. Miguel Guzman, Juan Vinas. Mauro Montero, Guadalupe. Raúl Stieber, Puntarenas. Raimundo Solano, Paraiso. Humberto Robledo, Limon. Elias Ardon, Licoa del Pacifico C. Strasburger, Siquirres. Celso Chavarria, Pacaca. Ernesto Sarmiento, Santo Domingo. Teodorico Muñoz G., Puriscal.

Sastreria LONDRES Y PARIS

Sin rival

Por sus incomparables comodidades, por su amplitud, por sus inmejorables aparatos, por la excelencia de sus materias primas, por la pureza de sus aguas, por su asno, y por todo cuanto puede exigirse de una industria que aspira con derecho á gozar del favor del público, no hay en todo el país como la cervecera de Traube.

Los que visitan ese establecimiento quedan admirados; luego sus productos no dejan nada que pedir. Por eso son los más solicitados del público.

Doctora Jadovisia de Picado Médica-Cirujana

Enfermedades de señoras y niños. — Horas de despacho: de 8 a 11 a. m. Oficina: "Puen-ter". San Pedro del Mojon, Febrero 21. 1 m.

2 amantes convienen en suicidarse.—Al novio le falta valor.—La novia le arrebató la pistola y se suicida rapidamente

Madrid, 18.—Dos enamorados jóvenes de 18 años conviniéron en matarse. Se alejaron al campo; al novio le faltó valor, entonces la joven le tomó la pistola, suicidándose. En estos momentos agonizó. El novio inconsciente avistó á la policía.

REMATE DE GRACIAS para denunciar baldíos

Municipio de Puriscal

A la una de la tarde del miércoles veintidos del corriente mes, se rematarán en el Juzgado de lo Contencioso Administrativo 394 hectáreas y 48 áreas en derechos para denunciar terrenos baldíos, que corresponden a la Municipalidad del cantón de Puriscal.

Dará informes y oírse proposiciones de pago y demas, el señor Agente Fiscal de esta provincia. — San José, 20 de febrero de 1911. 10 v.

Acuerdos de la Corte Plena

Nombramientos sprobados. Renuncias. Licencias. Informes en materia de gracia

La Corte Suprema de Justicia, en sesión de ayer tarde, resolvió los siguientes asuntos:

Informó desfavorablemente en la solicitud de Aquileo Pérez de único apellido para que se le conmuta en confinamiento la pena de presidio que des cuenta.

Aprobó los nombramientos que á continuación se expresan: Héctor Vargas Araya, escribiente de la Sala Primera de Apelaciones, en lugar de Eladio Matarrita, á quien se dió mes y medio de licencia; José Carvajal, escribiente de la Sala Segunda de Apelaciones, en reposición de José Castro Carazo á quien se otorgó permiso; Heleodoro Bolaños, Notificador interino de las Alcaldías de Heredia, en sustitución de José Lorenzo Zumbado Picado que pasó á ejercer el puesto de Alcalde Primero de aquella ciudad, durante ocho días y Rodolfo Somarrriba Hernández, escribiente del Juzgado de Liberia, en reemplazo de Anibal García Villar, que goza de licencia.

Se dió informe favorable en la solicitud de rebaja de pena presentada por Juan Santiago Gómez Zúñiga y en sentido desfavorable en el memorial de la señora María Rojas sobre rebaja de la décima parte de la pena de presidio que cumple su hijo Bernardo Ulloa Rojas, por no tener el tiempo de ley.

Se invistió con el carácter de Prosecretario de la Alcaldía de Cartago al señor Adolfo Rojas Velásquez.

Se aceptó la renuncia elevada por don Miguel López del cargo de escribiente de la Alcaldía de San José y se nombró en su lugar á don Roberto Carazo, aprobándose el nombramiento hecho en don Aquiles Rodríguez como escribiente interino de la misma Alcaldía.

Se informó favorablemente en la solicitud de Ramón Esquivel Brizuela para que se le conmuta en confinamiento temporal en la villa de Coronado, la pena de presidio que sufre, por estar en ferreo.

Comunicado

Correos DE TRES RIOS

Se viene notando un tanto de descuido en la entrega de la correspondencia en la villa de La Unión. Muchas cartas que se envían para aquella oficina no llegan absolutamente á su destino y otras llegan con muchos días de demora.

El mal servicio que redundará en perjuicio público, viene únicamente del pingü interés que se toma el mensajero por la pronta distribución, pues á veces se echa las cartas á la bolsa y se le olvidan.

Ojalá que el Director de Correos ponga remedio al mal apuntado. — San José, 20 de febrero de 1911. — SERVULO ALCÁZAR.

COSAS EN LA POLICIA

Antier y ayer fueron detenidos y juzgados en la Policía las siguientes personas:

Luis Céspedes, faltar al respeto á la autoridad; Tomás Méndez Soto, provocar á riña; Nicolás Mora, Pedro Quirós Quirós y Fausto Ruiz, por escándalo.

Además, se instruye proceso contra dos comerciantes por contravenir la ley de licores.

Homicidio frustrado Tres disparos de revólver. Un herido y una señora maltratada

Ayer como á las seis de la tarde se desarrolló un sangriento drama en la calle que conduce de esta ciudad al Hatillo y Alajuelita, como á cincuenta metros del establecimiento llamado "El Sueño de Colón", suceso del que resultó gravemente herido el señor don Manuel Fournier, hijo de don Mateo.

El herido

Es el conocido cochero Vicente Chavarria, á quien le llaman "Cholo" y cuya casa colinda con la del señor Fournier.

El cholo es persona de malos hábitos y principalmente si está metidos en tragos como sucedía en la tarde de ayer. Por su conducta bastante temeraria hace mucho tiempo que no estaba empleado, y aunque se nos dijo que trabajaba en la caballería de los señores Pollni y Vannil, anoche supimos que no es cierto y que hace más de dos años le negaban en todas partes colocación por su carácter rebelde.

El ataque

Como á las 6 p. m. de ayer Fournier llegó acompañando de un policía hasta la esquina del establecimiento "El Sueño de Colón", probablemente porque tenía indicios de que Chavarria andaba contragos y había proferido contra él frases amenazantes.

Fournier fué llamado por la señora Juana viuda de Salazar, en cuya casa se encontraba doña Mercedes Jiménez.

Doña Juana de Salazar quiso evitar un lance, al llamar á Fournier y por eso le invitó á pasar adelante.

Los disparos

Chavarria, que pocos momentos antes anduvo en la vecindad preguntando por Fournier, se arrojó á la puerta de la casa de la señora v. de Salazar; allí repitió su pregunta y salió la misma señora Jiménez la puerta, contestándole á Chavarria que Fournier estaba dentro.

Ultraja á la señora

Chavarria entonces dió un fuerte tirón á la señora, echándola á la calle y haciéndola rodar por el suelo entre el polvo del camino. Se creó que este hecho brutal fué para dejar libre la entrada á la casa.

Al mismo tiempo Fournier quiso enfrentarse al agresor y éste desde la puerta de la calle le disparó un tiro de su revólver, con el cual probablemente le produjo la herida de la garganta hacia la nuca.

Dentro de la casa estaba la señora Juana v. de Salazar, señora de

Llega el Cónsul de Méjico

Puntarenas, 20 de febrero. — Recibido á las 4 1/2 p. m. — En el vapor "Perú" llegó hoy, procedente de San Francisco, con setenta y cinco pasajeros, entre ellos el Cónsul Méjicano y Mr. Solomón procedente de Nicaragua. — "El Pacífico".

Aprehensión de aguardiente de contrabando

Puntarenas, 20. — Hoy á las 7 de la mañana se constituyó el Resguardo Fiscal de esta ciudad en Marafional de Espartera y decomisó una garrafa con tres litros y medio de aguardiente clandestino á Juan Vargas Alvarado, quien fué conducido á la Sub-inspección de Hacienda de este puerto, donde se instruye la sumaria correspondiente. — Corresponsal.

Accidentes en la vía férrea

Al llegar ayer el tren de pasajeros de la tarde que venía de Alajuela á la estación de Heredia, se le rompió una válvula á la locomotora. Esto impidió que los diputados de Alajuela y Heredia llegaran á la sesión del Congreso, la cual no hubo por falta de quórum. De aquí salió otra máquina á auxiliar el tren detenido.

Cerca de Tacurrique se volcó ayer un carro con café sregado á un tren extra que corría con rumbo al Este. No hubo desgracias personales.

Mantequilla fresca del país La Gran Vía

edad bastante avanzada y la acompañaban tres de sus hijas. El agresor no respetó la presencia de la anciana ni de sus hijas para atacar á Fournier. Todavía cometió un desatino más; al ver que Fournier volvió la espalda como para buscar refugio en el interior, le hizo un segundo disparo, cuya bala fué á incrustarse en la pared de la sala, á la altura de la cabeza de un hombre.

Al mismo tiempo Fournier cayó al suelo al pie de la cama, que estaba en la sala, dejando el suelo ensangrentado.

No contento Chavarria con lo que hasta allí había hecho, al ver caer á su víctima, se avalanzó sobre ella y le hizo el tercer disparo, estando en el suelo.

Estos son los informes que logramos obtener de boca de la expresada señora v. de Salazar y sus hijas, minutos después de ocurrido el hecho, y esa señora en el pánico que el hecho le produjo, no pudieron darse cuenta de cuantos fueron los disparos que Chavarria hizo; unas decían que tres, otras que cuatro y ninguna supo, como salieron ilesas, porque con el primer tiro quebró Chavarria las lámparas que había sobre unas mesas.

Ningun hombre

había en la casa, pues, aunque hay un hijo varón de la señora v. de Salazar, éste es casado y no se encontraba allí, como tampoco un yerno.

Captura del agresor

Inmediatamente se procedió á la captura del agresor, quien fué conducido á la Segunda Sección de Policía, en medio de una muchedumbre de curiosos.

Parece que á la misma autoridad se le opuso, maltratando á algunos agentes del orden público y siendo bastante dificultoso hacerlo preso.

El herido

fué llevado á la casa de un vecino del frente, donde llegaron á curarlo primero el doctor Vollo, luego el doctor Jiménez (don Luis P.) y finalmente el Dr. Barriónuevo.

Las heridas del brazo no son mortales pero se teme que dejen impedimento de por vida, pues la misma bala atravesó el brazo y el antebrazo.

La herida de la nuca es de consideración: la herida en un labio es sencillamente la quemadura del fogonazo, por haber recibido el disparo muy de cerca.

Antecedentes

Son tan baladíes los antecedentes del disgusto que han motivado este sensible lance, que no valen la pena de referirlos; pero lo que sí se desprende es que el brutal ataque se debe al estado de ebriedad del agresor, quien según nos refieren, cuando está tomado se transforma en loco, siendo además peligroso por su audacia altanera y por su fuerza brutal.

Carta abierta

Señor Fiscal de la Facultad de Farmacia y señor Ministro de Hacienda. — Pte. Muy señores míos: He visto en este momento un aviso de la casa ferretera de esta ciudad, que literalmente dice lo siguiente:

Medicamentos para animales, de Day Son & Hewitt y luego anuncian que acaban de recibir un GRAN SURTIDO DE MEDICINAS para la cría de ganado y aves de corral, los que pueden dar á precios muy bajos, por no haber pagado derechos de aduana, etc. etc.

Estoy seguro q' tampoco habrá pagado patente para la venta de esas medicinas y por lo tanto ruégoles decirme si los pulperos, ferreteros y hasta tenderos pueden vender medicinas, porque se nos cobra á los que tenemos ese negocio montado con toda regla una patente.

Y U1 señor Ministro de Hacienda, ¿cómo es que á las medicinas que más consume nuestro pueblo se les cobra como lo están hoy día y á las que son para los animales y las importan los ferreteros pasan libres de derechos?

Somos ó no somos, Sr. Vase que explícitamente este enigma para tratarlo después con más seriedad por la prensa. — De U. Atto, y S. S. — JUAN CARRANZA G.

SUSANA v. DE CUERVO

Recibe alumnas bequistas de provincias con calidades esmeradas. — Febrero 17. 5 v.

Se declara con lugar una apelación y válida una acta municipal

El Ejecutivo declaró ayer con lugar la apelación interpuesta por los señores Víctor M. Ross y Alberto T. Brenes en el concepto de regidores de la municipalidad de esta ciudad contra el acuerdo que declaró nulo lo resuelto en la primera sesión ordinaria de 3 de enero, y en consecuencia, válidos y firmes los acuerdos del acta anulado por el Ayuntamiento.

El Ejecutivo declaró ayer con lugar la apelación interpuesta por los señores Víctor M. Ross y Alberto T. Brenes en el concepto de regidores de la municipalidad de esta ciudad contra el acuerdo que declaró nulo lo resuelto en la primera sesión ordinaria de 3 de enero, y en consecuencia, válidos y firmes los acuerdos del acta anulado por el Ayuntamiento.

El Ejecutivo declaró ayer con lugar la apelación interpuesta por los señores Víctor M. Ross y Alberto T. Brenes en el concepto de regidores de la municipalidad de esta ciudad contra el acuerdo que declaró nulo lo resuelto en la primera sesión ordinaria de 3 de enero, y en consecuencia, válidos y firmes los acuerdos del acta anulado por el Ayuntamiento.

Llega el Magistrado de El Salvador

Un viajero distinguido

Ayer llegó á esta ciudad el Doctor don Manuel Morales, Magistrado por El Salvador de la Corte de Justicia Centroamericana.

El señor Morales gozaba de licencia en su patria, donde fué á reponerac de su quebrantada salud.

En el vapor que tocó ayer en Puntarenas, procedente del Norte, viajó don Salvador Calderón, Ministro de Relaciones Exteriores de la República de Panamá. Va el señor Calderón á atender un hijo suyo, que se encuentra enfermo en aquella ciudad.

ROBO de C. 1600-00 al ferrocarril AL PACIFICO

Ayer se notó que de la caja de hierro donde se depositan los enteros de los agentes de la línea del Ferrocarril al Pacífico, faltaban las pequeñas valijas en que aquellos hacen sus envíos diariamente. La caja estaba abierta y no tenía señales de que hubiera sido forzada con violencia ni fracturada.

Como de costumbre, el empleado depositó en la caja los valores que alcanzan á \$ 1 600.00, producto de la venta de tickets del domingo último, recogido en todas las estaciones de la línea.

En la mañana de ayer se notó la falta del dinero y se procedió á las averiguaciones, encontrándose en un postrero que está como á 300 metros al Suroeste de la estación, todas las bolsas de cuero completamente vacías, notándose que para robar los contenidos las abrieron cortando el cuero con navaja filosa.

La policía detuvo, por sospechas, á dos individuos, trabajadores durante la noche en la estación, para seguir investigaciones.

La empresa del Pacífico es frecuentemente víctima de robos y no se sabe á qué atribuir el de que damos cuenta porque la caja en que se guardan los valores, es grande y segura, y lo único que se puede suponer es que el empleado, por olvido haya dejado la caja abierta, ó que los ladrones se hayan valido de llaves falsas para cumplir su intento.

CRONICA

Colera Nostras

Como en forma de epidemia se ha presentado esta enfermedad, como preventivo y para curarla, la "Botica Universal" ha puesto á la venta un purgante especial, que es fórmula de un reputado médico.

Preguntad por él en la "Botica Universal", esquina S. O. del Mercado. —

Nada hay mejor

que la Emulsión de Scott para las enfermedades del pecho. — "Por la presente hago saber que nada hay mejor que la Emulsión de Scott, pura y simple, en cualquiera de las enfermedades del aparato respiratorio. Nunca receto las emulsiones con creosota ó guayaquil, por ser difícilmente toleradas por el estómago." — Dr. Donaciano B. Zambrano, Monterrey, N. L. Méjico.

Nacimientos

Lidia de los Angeles, natural de Elvira Mejía; Francisco Oscar de las Piedades, legítimo de Alfredo Sojo y Manuela Moya; Alvaro Francisco, legítimo de Salomón Castro y Amalia Leján; Rafael Angel del Socorro, legítimo de Gerardo Quesada y Cristina Muñoz; Manuel de Jesús Irias, legítimo de Emilio Romero y Antonia Rojas.

Defunciones

Rosalina Salas, 19 años; María Bolaños, 76 años; María Salazar, 50 años; Juana Cascaente, 50 años; Rafael Sánchez, 25 años; Isabel Coli, 1 año; Bernardo Augusto Vargas, 2 años; Mercedes Granados, 4 meses.

Personales

Merita Cristina de Sellar, para Bocas del Toro, Francisco Rivas, para Nicaragua.

Rapidas y personales

Hoy saldrá para Atenas la simpática señorita Angela Sagot.

Entre nosotros estovo ayer el estimado Presbítero Camacho, Cura de San Rafael de Heredia, quien hace más de un año viene trabajando con tesón por la colonia "El Salvador" de Santa Clara.

Presentaron el juramento de ley Guillermo Quesada y Jesús Umanña, Jueces de Paz del Mojon y de San Vicente por su orden.

Procedente de Río Zapote llegó Mr. John H. Stem.

El Circo "Monte Líbano" cerró el domingo su temporada en esta ciudad. Ayer desarmaron la carpa y tendidos, dirigiéndose el representante, don Carlos Sabatino, á la ciudad de Alajuela donde trabajará la compañía, haciendo su debut el jueves próximo. Esta empresa ha enriquecido el personal artístico con el domador de gatos y perros, señor Olague, cuyos trabajos gustaron mucho.

